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Aos seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e nove, às oito horas e trinta minutos, realizou-se a 1 

Ducentésima trigésima quinta Reunião Ordinária do Conselho de Saúde do Distrito Federal, no Auditório 2 

da Fundação Hemocentro de Brasília, com a presença dos Conselheiros Titulares e Suplentes:                                                                                             3 

Gustavo Adolfo Sierra Romero, Marta Rosa, Marcio Koshaka, Ana Rita, Fora Rios, Maria Luzimar, Déa 4 

Carvalho, Mariângela Delgado, Michel Platini e Tereza Verveka e dos convidados: Dr. Emanuel Dias, 5 

Francisco Teixeira e Manuel Maciel. Depois de verificado o quorum foi eleito dentre os conselheiros 6 

para presidir a reunião o Conselheiro Gustavo. O presidente agradeceu a presença do expositor. Após a 7 

leitura da ata 234 RO que foi enviada por via eletrônica previamente, foram retificadas as solicitações 8 

feitas á secretaria executiva e foram realizadas as emendas. Após foi aprovado por unanimidade por 9 

todos. Iniciado a ordem do dia: A) EXPOSIÇÃO TÉCNICA: PLANO DE SAÚDE DA SES-DF EM 10 

NEFROLOGIA. Expositor: Emanuel Dias - Coordenador da unidade na SES/DF. Iniciou sua 11 

apresentação informando sua função na SES/DF. Apresentou noticias veiculada na mídia escrita do DF 12 

comparando com notícias veiculadas em SP e colocou que o problema é nacional. Apresentou uma 13 

pequena introdução do Plano e o contexto da unidade na SES/DF, riscos de doença crônica, crescimento 14 

dos gastos na Terapia Renal Substutiva, gasto em Diálise no Brasil em relação a fonte pagadora, rede 15 

pública de nefrologia na SES/DF: credenciados (HRAN e HRG) e conveniado (HUB). Apresentou 16 

numero de clinicas contratadas, critérios de credenciamento. Informou o papel de atendimento no DF na 17 

rede pública e rede privada. Apresentou a situação atual da SES/DF no serviço de nefrologia relacionado 18 

ao quadro de RH existente e necessário, apresentou o numero de pacientes que realizam hemodiálise, 19 

percentual de atendimento no serviço publico e particular no DF nos anos de 2008 e 2009. Enfatizou que 20 

nem aumentando a capacidade instalada aumentará o atendimento na rede publica. Apresentou o 21 

planejamento do atendimento da nefrologia que constam no Plano de Nefrologia. Colocou a distribuição 22 

de serviços de nefrologia por regiões de saúde. (07 serviços privados e 04 serviços públicos). Apresentou 23 

as propostas operacionais na alta e media complexidade. Finalizou sua apresentação com as propostas 24 

expostas enfatizando o atendimento na área pública com novos credenciamentos e reestruturações na 25 

rede e complementando atendimento na área privada. Apresentou a organização do fluxo dentro da 26 

SES/DF sob regulação da instituição, apresentou a classificação e acolhimento de risco em nefrologia. 27 

Após apresentação aberto discussão. B) DISTRIBUIÇÃO: Processo n 060.004.005/2009. Assunto: 28 

Tabela regionalizada de pagamento de internação domiciliar. Distribuído para Conselheira Déa. C) 29 

APRESENTAÇÃO E DISCUSSÃO: 01. Processo nº. 060.004.895/2007 e 060.018.065/07. Assunto: Clínica 30 

Renal Care. Resultado da Auditoria. Relatora: Conselheira Mariângela Delgado. Após apresentação 31 

esclarecedora Conselheira Mariângela apresentou seu voto de aprovação e solicitou a apresentação do 32 

resultado da auditoria que foi solicitado na gestão do colegiado anterior do CSDF. Aberto as discussões. 33 

O conselheiro Marcio elogiou apresentação e destacou importância de articulações para a execução do 34 

Plano. Conselheiro Gustavo falou que a regulação fará importante trabalho na referencia e contra-35 

referencia. Em votação foi aprovado por unanimidade. 02. Processo nº 060.020.668/2008. Assunto: 36 

Plano de Saúde do Distrito Federal. Relatora: Conselheira Mariângela Delgado. Iniciou relatando que 37 

após análise criterioso foi constado que permanecem os mesmos problemas mencionados em seu 38 

primeiro relatório. Houve apenas um aprofundamento das justificativas que visam à terceirização de 39 

serviços. Enfatizou que ocorreram implementações de Política de Governo de privatizar a saúde pública. 40 

Apresentou um diagnóstico Situacional com relação aos indicadores de saúde da saúde no Distrito 41 

Federal. Apresentou a configuração atual da rede pública de saúde. Apresentou comentários inerentes as 42 

consultas geradas e equipamentos de saúde. Relatou que o presente relatório é referente ao Plano de 43 

Saúde 2008-2011 e que o atual governo define o orçamento de 2011 e que não consta o plano para 2011. 44 

Relatou os problemas sistêmicos identificados, as estratégias e enfoques prioritários no período 2008-45 

2011. Enfatizou que não foram apreciados no Plenário do CSDF o Plano Distrital de Saúde Mental e a 46 

terceirização de ambulâncias e de Vans na SES-DF. Apresentou suas considerações finais e colocou que 47 

os dados técnicos não justificam a construção do hospital em São Sebastião. Apresentou seu voto de não 48 

aprovação deste Plano de Saúde devido aos motivos da gestão SES-DF continuar com a proposta de 49 

gerenciamento dos hospitais públicos serem organização social e parcerias público-privadas, de não 50 

constar proposta de investimento para 2011 e não constar dentro do Plano em análise os planos setoriais, 51 
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especificamente da área de UTI’S, pacientes renais crônicos, investimento nos procedimentos de alta e 52 

média complexidade nos hospitais públicos. Informou que não consta o plano de recuperação de frota de 53 

carros e ambulâncias da Secretaria de Saúde e não consta o plano de investimento na Farmácia Central. 54 

Após apresentação foi aberto às discussões. Solicitado pela Conselheira a leitura do parecer e votação 55 

para próxima reunião do dia 20/10. Será encaminhado o parecer via eletrônico para leitura previa. 56 

Conselheiro Marcio solicitou cópia do Plano de Saúde por escrito. Secretaria executiva informou que 57 

será providenciado. 03. Processo nº. 060.001.728-2009. Informado que este processo referente ao Plano 58 

de Ações e Metas/PAM- 2009/SES-DF - HIV /AIDS já foi analisado e relatado pelo Pleno. Consta de 59 

Resolução publicada. Retornou ao plenário para conhecimento do relator do atendimento das 60 

recomendações emitidas por ele. Relator Conselheiro Michel Platini. Solicitado transferência da leitura 61 

dos cumprimentos das recomendações para próxima reunião do dia 20/10. D) COMUNICADOS: I - Do 62 

Presidente: não houve. II - Da Secretária Executiva: A Secretária Executiva repassou ao Pleno os 63 

informes por escrito. A secretária executiva apresentou ao Pleno a minuta de proposta do Plano 64 

Operativo para utilização dos recursos da Portaria nº 2588/2008 - do Ministério da Saúde, parte da 65 

Gestão Participativa e Controle Social da Secretaria de Saúde do Distrito Federal contendo introdução, 66 

finalidade, justificativa, objetivos, princípios e diretrizes, monitoramento e avaliação da gestão do SUS-67 

DF e outras ações a serem desenvolvidas na área de qualificação e humanização na gestão do SUS e o 68 

programa de trabalho. Apresentaram o cronograma para 2009/2010, detalhamento técnico e os resultados 69 

esperados. Informou que a minuta foi repassada aos Conselheiros por via eletrônica. Informou que o 70 

Conselheiro Teixeira veio ao CSDF para encaminhar os informes do CNS Após apresentação foram 71 

abertas as discussões no Colegiado. III - Dos Conselheiros: Conselheira Mariângela leu ofício n. 72 

23/2009-CSDF que foi encaminhado ao presidente do CSDF agradecendo o fornecimento da senha do 73 

SIGGO após 11 meses de luta. Informou que deparou com a falta de autorização do Diretor do FSDF para liberar o 74 

servidor Marcos Mousinho para prestar informações necessárias á conclusão de análise do Relatório de Atividades 75 

do 3º e 4º trimestre de 2008 e 1º trimestre de 2009. Informou da impossibilidade de concluir os pareceres sem as 76 

informações. A conselheira Mariângela justificou o pedido de reunião extraordinária do CSDF para 20/10, 77 

o que foi aprovado por unanimidade pelo Pleno. O Conselheiro Márcio solicitou inclusão de pauta para 78 

elaborar plano estratégico para as atividades para 2009. A Pauta que trata o Plano de Saúde deverá ser mais 79 

amplamente discutida, recurso financeiro para o CSDF, aprovação do Relatório de Gestão de 2008 e cobrar o 80 

relatório de gestão de 2009. Plano de Qualificação para a gestão do SUS. Questionou sobre as portarias 2588 e 81 

3060 do MS. Questionou qual é a data limite que a SES encaminhe o Plano de Ação. Enfatizou que os recursos do 82 

CSDF não são exclusivos somente da fonte 100. Informou que o CSDF tem recursos para qualificação de gestão e 83 

educação permanente. A conselheira Déa esclareceu sobre as portarias ministeriais, as fontes que saem do 84 

Ministério da Saúde para a SES/DF, destinação dos recursos, deliberado para discussão mais ampla dos assuntos 85 

acima reunião das comissões de Assuntos Estratégicos e Administração do FSDF e Planejamento e Execução para 86 

o dia 13/10, às 9 horas na sala do CSDF. A Secretária Executiva informou que foi encaminhado o citado ofício ao 87 

Secretário de Saúde.  A conselheira Mariângela informou ainda que o FSDF encaminhou e-mail cobrando 88 

relatório de atividades. Solicitou ao colegiado da necessidade de acompanhar as resoluções do CSDF que 89 

não estão sendo cumpridas pela SES/DF. Informou que a resolução número 34 de julho/2009 não foi 90 

cumprida e que após publicação o Secretário de Saúde autorizou a contratação de todos os leitos de UTI 91 

particulares em agosto de 2009. O Conselheiro Michel colocou que os informes é o momento de 92 

discussão do colegiado. Entende que o momento é oportuno. O presidente informou que o momento de 93 

informe é somente para informes. O conselheiro Michel solicitou agendamento para visitar os conselhos 94 

regionais. A Conselheira Mariângela colocou ao Pleno que gostaria de participar desta comissão. 95 

Aprovado por todos. A Assessoria Técnica do CSDF colocou que estas visitas devem ser realizadas de 96 

forma paritária e com a presença da Secretaria Executiva do CSDF. Os conselheiros Marcio e Marta vão 97 

participar em forma de rodízio. Entregue documento do Conselho Regional do Paranoá. O convidado Sr. 98 

Manuel Maciel se apresentou como representante dos trabalhadores do Paranoá. Falou da realidade do 99 

Paranoá relacionado a recursos humanos, a ingerência do Secretário de Saúde para retirar gestores da 100 

regional e número excessivo de comissionados. Convidou o CSDF para visitar o Centro de Saúde n. 15. 101 

Conselheira Teresa informou da Criação da Comissão Intersetorial Permanente em Saúde. Conselheiros 102 
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Márcio e Teresa Cristina participam como membros representantes do colegiado e há necessidade de 103 

serem referendado pelo colegiado. Explicou o objetivo desta comissão. Informou que como 104 

coordenadora de Saúde do Trabalhador que a CIST é uma comissão de apoio do CSDF. Registrou que as 105 

reuniões da CIST agendada para 2009 não aconteceram por falta da participação dos membros 106 

nomeados. Está contrária a politicagem de candidatura da presidência da CIST –Sra. Fátima Rola que 107 

está com objetivos pessoais e sindicais. A Conselheira Marta que tomou conhecimento do Plano de 108 

Cargos e Salários dos Médicos informou que foi incorporado aumento significativo. Solicitou 109 

esclarecimentos do Secretário de Saúde. A Conselheira Mariângela explicou o aumento de salário e os 110 

movimentos e negociações que o Sindmédico realizou foram atingidas o êxito. Será feita reivindicação 111 

dos outros representantes dos trabalhadores por escrito. A Conselheira Déa informou a dificuldade do DF 112 

para contratar os médicos e a aposentadoria atual para a categoria Que o objetivo do aumento neste 113 

momento foi atrair a contratação de médicos com a inclusão da gratificação GAME. Conselheiro Marcio 114 

solicitou implantação de uma mesa de negociação para implementação do SUS. Orientado pela 115 

Assessoria em elaborar documento por escrito. Colocou a necessidade de política e educação permanente 116 

e aprendizagem significativa. Solicitou que o CSDF se aproprie da Política Nacional de Educação 117 

Permanente para planejamento posterior de cursos, leitura da legislação referente ao assunto. A 118 

conselheira Mariângela colocou que já foi conversado com a Sra. Fátima Rola e Helvécio sobre a criação 119 

do Conselho de Saúde do Trabalhador no DF. Enfatizou a ilegalidade da utilização do nome do Conselho 120 

no transporte do clube. Conselheiro Márcio informou que participou no Comitê de Promoção em Saúde. 121 

Solicitou participação do CSDF em reunião do Colegiado de gestão para viabilizar uma melhor 122 

articulação. Conselheira Déa esclareceu que o CSDF participa na elaboração das políticas de saúde e o 123 

colegiado de gestão trabalha nas estratégias da implantação. Enfatizou que é importante conhecer quem 124 

são os autores. Discutido o assunto e decidido nomear Comissão paritária para ir ao colegiado de gestão. 125 

Foram escolhidos os conselheiros Márcio, Luzimar, Michel e Déa. Solicitado para Secretária Executiva 126 

que faça documento solicitando espaço para o CSDF na próxima reunião do colegiado. Conselheira Déa 127 

apresentou ao Plenário encaminhamento da gestão quanto à contratação de anestesistas através de 128 

cooperativa de anestesistas, concursos para médicos anestesistas. IV- Coordenação de Plenárias de 129 

Conselhos de Saúde: Passado a palavra para conselheiro Teixeira que apresentou aos membros o significado 130 

de sua presença. Informou que foi encaminhado ao CSDF ofício sobre a sua presença nas reuniões do colegiado 131 

enquanto representante do DF no Plenário Nacional de Conselho de Saúde. Informou da programação das 132 

atividades em defesa da EC 29 dias 13 e 14/10 – Plenária Nacional que será realizado na Câmara dos Deputados 133 

Federal – com o objetivo de defesa do SUS. Agenda está disponível na internet e será repassado para os 134 

conselheiros regionais de saúde. Informou que no período de 22 a 26 de março de 2010 acontecerá Conferencia 135 

Mundial sobre o desenvolvimento de Sistemas Universais de Seguridades Sociais. Colocou que observou que o 136 

Conselho de Saúde continua trabalhando de forma desorganizada. Enfatizou a necessidade do Conselho em 137 

planejar e lutar pelos seus direitos. O presidente agradeceu a presença do convidado. Após as discussões foi 138 

aprovada pelo Pleno a próxima reunião extraordinária para o dia 20 de outubro de 2009. Não havendo 139 

mais nada a tratar, para constar, eu, Flávia Nery de Albuquerque Almeida, lavrei a presente ata para 140 

posterior apreciação e assinatura. Encerrada a reunião às 12 horas e 35 minutos. 141 


